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Au départ de cette nouvelle année 2025 qui s’annonce 
riche en changements et en transformations sur tous 
les fronts, jetons rapidement un petit regard dans le 
rétroviseur avec retour sur quelques aspects de notre 
projet de club, pour ensuite mieux nous concentrer sur 
nos ambitions pour cette nouvelle année...

 Un bémol pour démarrer, puis nous passerons plus vite à la suite, 
et cela restera dans les oubliettes de 2024. On ne construit pas de 
projet sans valeurs. Une valeur élémentaire et qui sous-tend l’essen-
tiel de nos actions et de nos comportements, c’est le respect. Le res-
pect - sur un terrain de tennis ou de hockey, envers nos adversaires, 
envers les arbitres, envers nos coéquipiers. Le respect c’est aussi en 
dehors du terrain envers les supporters et le staff du Racing. Et c’est 
envers les membres et l’ensemble des parties prenantes du Racing. 
Trop souvent cette année, nous avons malheureusement dû rappeler 
ce que nous pensions être élémentaire. Se comporter de manière res-
pectueuse, c’est notamment éviter les comportements inacceptables 
lors d’une troisième mi-temps trop alcoolisée. La fête fait partie de la 
vie de club ; elle le fait vivre également. Mais pas la fête excessive, qui 
conduit à ne plus respecter notre entourage. Faisons de 2025 l’année 
du respect à tous les niveaux, et l’année de la fête responsable et sans 
dérapage.

 Voilà - comme ça c’est dit… 😉 Regardons maintenant la suite,
cette nouvelle année, l’avenir et notre vision. Le Racing reste à une 
croisée de chemins. Nous avons fait beaucoup d’effort depuis 4 ans, 
redressant sensiblement les finances du club et continuant à réduire 
et à réorganiser la dette du club. Cela a requis certains choix et une 
priorisation de nos investissements en ressources et infrastructure. 
Nous pouvons être satisfaits du chemin accompli jusqu’à présent et 
des résultats obtenus, avec, notamment, un nouveau terrain de hockey 
et une école des jeunes qui continue à mettre nos valeurs de dépas-
sement de soi et de progrès au cœur des apprentissages. Ce résultat, 
c’est le travail d’une équipe et d’un staff motivé et passionné qui main-
tient un cap clair. La route est encore longue et belle, et beaucoup de 
défis vont se présenter : la rénovation de notre tribune sera un des 
projets phare cette année et pourra symboliser les évolutions que nous 
mettons en œuvre. D’autres chantiers nous attendent, sur l’infrastruc-
ture à constamment moderniser, sur notre communication à affiner et 
à renforcer afin de mieux faire passer nos messages auprès de tous, 
ou sur notre offre bar / resto à faire évoluer - tout cela en gardant des 
ambitions sportives qui restent prioritaires. Ces chantiers ne peuvent 
être menés qu’ensemble, avec le soutien de tout le monde. Chacun 
à sa manière peut aider et contribuer au développement du club, en 
investissant ou s’investissant dans des projets de club. Le Racing, c’est 
une communauté de membres que nous souhaitons davantage fédérer 
autour de notre vision et de nos projets communs.

 Pour y arriver, il faut donc que nous mettions encore plus en 
œuvre notre force collective et que nous renforcions nos échanges. 
En 2025, nous souhaitons vous impliquer davantage et mieux partager 
avec vous nos projets et cette vision du Racing, à court, moyen et long 
terme. Cela se fera au travers de divers forums, en commençant par 
exemple par le Cercle que nous avons lancé en 2024 pour rassembler 
nos sponsors, membres philanthropes et acteurs clé de la vie de club. 
Il faut l’élargir et en faire une communauté de membres passionnés 
impliqués dans la vie du Racing et dans ses projets. Au-delà du Cercle, 
d’autres initiatives sont et seront lancées à tous les niveaux, afin de 
vous solliciter et de vous faire participer davantage à notre quotidien. 
Sans cet engagement de la part de tous, chacun à son niveau, nous ne 
pourrons pas faire avancer le Racing comme nous le souhaitons.

Nous espérons tous que 2025 sera l’année des projets, du respect, des 
initiatives, de l’engouement et du collectif au Racing. Nous vous sou-
haitons une très belle année.

Nicolas Dupont 
Président du club

Aan het begin van dit nieuwe jaar 2025, dat rijk aan ver-
anderingen en transformaties op alle fronten zal zijn, 
kijken we even kort in de achteruitkijkspiegel. Laten we 
enkele aspecten van ons clubproject overlopen om ons 
vervolgens beter te kunnen concentreren op onze am-
bities voor dit nieuwe jaar...

 Een valse noot om te beginnen, waarna we snel verdergaan en dit 
alles in de vergetelheid van 2024 laten verdwijnen. Een project kan 
niet zonder waarden opgebouwd worden. Een fundamentele waarde, 
die de kern vormt van onze acties en gedragingen, is respect. Respect 
– op een tennis- of hockeyveld, voor onze tegenstanders, scheidsrech-
ters en teamgenoten. Respect geldt ook buiten het veld: voor suppor-
ters en het Racing-personeel, evenals voor de leden en alle betrokken 
partijen van Racing. Helaas moesten we dit jaar te vaak herhalen wat 
we als vanzelfsprekend beschouwen. Respectvol gedrag betekent on-
der andere het vermijden van onaanvaardbaar gedrag tijdens een iets 
te uitbundige derde helft. Feesten maakt deel uit van het clubleven en 
houdt het levend. Maar geen overmatig feesten, dat leidt tot een gebrek 
aan respect voor onze omgeving. Laten we van 2025 het jaar maken 
van respect op alle niveaus, en van verantwoord feesten zonder ont-
sporingen.

 Dat is gezegd… 😉 Laten we nu verder kijken, naar dit nieuwe jaar,
de toekomst en onze visie. Racing staat nog steeds op een kruispunt. 
De afgelopen vier jaar hebben we grote inspanningen geleverd om de 
financiën van de club aanzienlijk te verbeteren en de clubschuld ver-
der te verminderen en te herstructureren. Dit vergde keuzes en een 
prioritering van onze investeringen in middelen en infrastructuur. We 
kunnen trots zijn op de resultaten die we tot nu toe hebben bereikt, 
zoals een nieuw hockeyveld en een jeugdopleiding die onze waarden 
van zelfoverwinning en vooruitgang centraal stelt in het leren. Deze 
resultaten zijn het werk van een gemotiveerd en gepassioneerd team 
en personeel die een duidelijke koers hebben aangehouden. Er ligt 
echter nog een lange en mooie weg voor ons, met vele uitdagingen: 
de renovatie van onze tribune zal dit jaar een van de sleutelprojecten 
zijn en kan symbool staan voor de evoluties die we doorvoeren. Andere 
uitdagingen wachten ons, zoals het voortdurend moderniseren van de 
infrastructuur, het verfijnen en versterken van onze communicatie om 
onze boodschappen beter over te brengen, of het verbeteren van ons 
bar-/restaurantaanbod – en dit alles terwijl we onze sportieve ambities 
als prioriteit behouden. Deze projecten kunnen niet zonder samenwer-
king en steun van iedereen gerealiseerd worden. Iedereen kan op zijn 
of haar eigen manier bijdragen aan de ontwikkeling van de club, door 
te investeren of zich in te zetten voor clubprojecten. Racing is een ge-
meenschap van leden die we nog meer willen verenigen rond onze visie 
en gemeenschappelijke projecten.

 Om dit te bereiken moeten we onze collectieve kracht nog meer 
benutten en onze uitwisselingen versterken. In 2025 willen we u 
meer betrekken en beter onze projecten en deze visie van Racing met 
u delen, op korte, middellange en lange termijn. Dit zal gebeuren via 
verschillende fora, te beginnen met bijvoorbeeld de ‘Cercle’ die we in 
2024 hebben gelanceerd om onze sponsors, filantropische leden en 
sleutelfiguren in het clubleven samen te brengen. Dit initiatief moet 
nog uitgebreid en omgevormd worden tot een gemeenschap van ge-
passioneerde leden die betrokken zijn bij het leven van Racing en zijn 
projecten. Buiten de ‘Cercle’ worden en zullen andere initiatieven op 
alle niveaus worden gelanceerd om u meer bij ons dagelijks leven te 
betrekken. Zonder deze betrokkenheid van iedereen, op zijn of haar 
niveau, kunnen we Racing niet vooruithelpen zoals we het wensen.

We hopen allemaal dat 2025 het jaar wordt van projecten, respect, initi-
atieven, enthousiasme en samenwerking bij Racing. We wensen u een 
prachtig jaar toe.

Nicolas Dupont 
Voorzitter van de club
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BEST WISHES FROM THE TEAM RACING



4 O n les imagine plutôt en fond de cale, à se cacher der-
rière les réserves de nourriture, se faufilant et fuyant au 
moindre bruit, voire quittant le navire au premier signe 
de détresse.

Au mieux, ils sont coiffés d’une toque en bordure d’une 
soupière, armés d’une cuillère en bois. Mignon mais tel-

lement moins téméraire que le nôtre.

Qu’on ne s’y trompe pas, notre Rat à nous a plutôt changé de déguisement.

Et le moins que l’on puisse dire c’est qu’il en a, des « cojones » cet 
homme-là !

Parce qu’il faut vraiment en avoir pour se fixer le défi de se présenter 
sur la ligne de départ du Vendée Globe 2024 ! Cette course à la voile 
mythique autour du monde en solitaire, sans escale et sans assistance 
n’est rien de moins que le joyau des courses en mer à laquelle on peut 
s’attaquer à ce jour. On la nomme l’Everest des mers.

La plus légendaire des courses du globe
Initiée en 1989 par Philippe Jeantot et se tenant tous les 4 ans, le Ven-
dée Globe plonge les marins dans une compétition sur une distance 
théorique de 45.000 km qui passe par les 3 caps de Bonne Espérance, 
Leeuwin et enfin le Cap Horn avant de retrouver l’Atlantique pour re-
monter vers la ligne d’arrivée aux Sables-d’Olonne en Vendée.

UN RAT EN 
QUÊTE D’ÉCRIRE 
SON NOM DANS 

L’HISTOIRE DE  
LA VOILE BELGE !

v e n d é e  g l o b e

TEXTE PHILIPPE DE PUTTER
PHOTOS VENDÉE GLOBE, ADRIEN NIVET, PHDPH.COM 

Avec ses fils Erwan et Brieuc 
le jour du départ
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v e n d é e  g l o b e

Seuls sur leurs monocoques Imoca de 18 mètres de long pouvant at-
teindre les 40 nœuds (75 km/h), ce sont 3 mois de mer qui attendent 
les 40 participants. 

Tantôt désespérément calmes, tantôt déchainées et piégeuses, re-
doutées dans les eaux froides du Sud pour ses vagues scélérates, des 
murs d’eau de plus de 10 mètres, les mers traversées permettront aux 
navigateurs de quitter l’Europe en automne en descendant l’Atlantique, 
de vivre l’été austral dans l’océan Indien, poursuivre vers le Pacifique 
et d’entamer un retour hivernal en remontant l’Atlantique en direction 
de leur point de départ.

Pour avoir le privilège de prendre part à cette course hors normes, 
Denis Van Weynbergh, skipper professionnel depuis 5 ans, a dû batail-
ler ferme. 

Après une tentative avortée en 2020 par manque de solutions finan-
cières, c’est grâce à sa rencontre et le soutien du groupe familial 100% 
belge D’Ieteren Group que Denis a pu réunir les astres et les bonnes 
étoiles pour enfin pouvoir envisager un projet solide et construit. Armé 
d’une équipe d’une 10aine de bénévoles sur laquelle il peut toujours 

compter aujourd’hui, il prit part à plusieurs courses préliminaires pour 
affûter les réglages du bateau et emmagasiner l’expérience nécessaire 
pour relever le challenge. 

Ce fût chose faite entre autres lors de sa participation en 2023 lors 
de la Transat Jacques Vabre mais surtout lors de Transat CIC entre 
Lorient et New-York début mai 2024 qui lui a véritablement permis 
de confirmer son classement et décrocher son ticket pour le Vendée 
Globe 2024.

Avant cela, peu de monde au sein du Racing pouvait imaginer Denis sur 
un bateau et plus encore envisager ses désirs de longues traversées 
océaniques. Ancien joueur Rasantais de hockey puis du Relax, il évolue 
actuellement au Racing en Master DH ainsi qu’au sein de la YTA de la 
section tennis.

Son 1er plongeon date de 2001 avec une traversée vers le Brésil. S’en 
suivirent, une route du Rhum en 2010, la Transat Québec Saint-Malo 
en 2012, la Transat Jacques Vabre en 2013 ou encore la Rolex Fastnet 
Race en 2015. En 2021 et 2022 des courses prestigieuses comme la 
Transat Jacques Vabre, La Bermudes 1000 races, et la Vendée Arctique 
se sont ajoutées à son palmarès qui comptabilise à ce jour plus 80000 
miles au compteur. 

Le régional des Sables-d’Olonne
Depuis deux ans et la confirmation du soutien de D’Ieteren Group, on 
parle plutôt de courts passages par la Belgique car ses préparatifs 
l’ont quasiment assigné à élire domicile aux Sables-d’Olonne où il a 
amarré son bateau. Sorties en mer, optimisations des réglages, études 
de cartes et de systèmes météo, gestion des stocks, astuces en tout 
genre à peaufiner pour parer à chaque imprévu, ont été son lot quoti-
dien des derniers préparatifs avant le grand bain !

Comme il le disait le dimanche 10 novembre 2024 à 3 heures du dé-
part : « C’est une première victoire d’être aujourd’hui sur la ligne de 

Denis, avant son départ  
pour la Jacques Vabre en 2013



6 départ. La deuxième sera de passer la boucle » et c’est bien entendu 
tout le succès qu’on lui souhaite. 

Les terriens espèrent ardemment voir pointer l’étrave du D’Ieteren 
Group aux alentours du mois de février 2025 et célébrer au son de la 
corne de brume, le passage de cette ligne d’arrivée qui lui donnerait 
l’immense privilège d’être le 1er belge à réussir cet exploit. Le seul 
autre belge ayant tenté l’aventure fut Patrick de Radiguès en 1996 et 
2000 mais sans réussite.

Les valeurs communes à l’origine de notre rencontre
A l’inverse de la majorité des associations, ce n’est pas un retour sur 
investissement qui est à l’origine de la poignée de main serrée entre 
D’Ieteren Group et Denis Van Weynbergh. Dans ce monde de la voile 
extrême qui symbolise le courage, le dépassement de soi, la quête de 
l’inaccessible, l’isolement et la privatisation, il aurait été moins élo-
gieux de revendiquer une rentabilité quand on parle d’exploit et de du-
reté de la condition humaine face aux éléments.

Ce sont les genèses des deux parties qui se sont retrouvées dans des 
valeurs d’entreprenariat, de courage, de prises de risques, d’ingénio-
sité et de créativité.

L’activation est principalement dirigée vers l’interne, nous confie Anne-Ca-
therine Zoller, chargée de communication chez D’Ieteren Group. Denis Van 
Weynbergh est allé à la rencontre de nos collaborateurs au sein des dif-
férentes sociétés du groupe. Il a partagé des témoignages inspirants avec 
les équipes de direction. Nous avons également créé un groupe d’ambas-
sadeurs du projet Vendée Globe composé de collaborateurs de nos socié-
tés passionnés par la Voile. Le skipper est régulièrement en contact avec 
eux et certains ont eu la chance d’être invités sur les villages et départs 
de course comme la Transat Jacques Vabre et bien sûr le Vendée Globe. 
Ce qui nous importe c’est de toucher un maximum de collaborateurs du 
Groupe, en Europe et au-delà.

D’Ieteren Group a aussi voulu mener une action philanthropique avec 
Funds for Good, en marge du projet Vendée Globe, et qui vise à soutenir 
des porteurs de projets entrepreneuriaux à impact sociétal. l

A tous ceux qui ne seraient pas encore derrière leurs écrans,  
il ne vous reste plus qu’à suivre la course de Denis sur son 
Imoca D’Ieteren Group :

https://denisvanweynbergh.be 

https://www.dieterengroup.com/fr/voile/

https://instagram.com/denis.van.weynbergh

https://instagram.com/dieterengroup_sailing

SI vous voulez suivre les avancées de la course :

https://www.vendeeglobe.org
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LA RESTAURATION N’A JAMAIS 
ÉTÉ SI CONCRÈTE !
Celle-ci s’inscrit dans un vaste programme destiné à moderniser notre 
club ainsi qu’à renforcer la qualité de nos infrastructures et de nos 
services.

Le chantier sera mené en deux phases distinctes :

Phase 1 : elle sera consacrée au gros œuvre et comprendra la rénova-
tion de la toiture, la stabilité structurelle et le système d’évacuation des 
eaux. À l’issue de cette première phase, la tribune sera à nouveau fonc-
tionnelle et sera réouverte pour accueillir près de 1.000 places assises.

Phase 2 : elle permettra de redonner tout son cachet à la tribune. Les 
garde-corps en rocaille, les façades latérales en verre, les banquettes, 
les escaliers et les éléments en béton seront minutieusement restau-
rés pour respecter leur aspect d’origine.

Ces travaux seront réalisés sous la supervision de l’architecte Barbara 
Van der Wee et confiés à l’entreprise Socatra-COLEN, deux acteurs de 
référence dans ce domaine. 

Le calendrier
Nous devrions démarrer la première phase du projet au printemps de 
cette année 2025. Durée estimée à environ 4 mois.

Accessibilité & occupation des terrains
L’accès aux terrains sera dévié pour éviter de passer devant les travaux 
mais les terrains seront toujours accessibles et leur occupation totale.

Le financement 
La difficulté principale de ce projet d’envergure consistait à financer le 
chantier estimé à 1,5 millions d’euros. 

Notre tribune étant classée, environ 50 % des travaux seront subsidiés 
par la Région bruxelloise. 

Le club pourra également compter sur une aide exceptionnelle de la 
commune d’Uccle et sur un soutien conséquent de la Loterie Natio-
nale. 

Enfin, pour garantir la réussite de cette restauration, notre club s’est 
associé à l’association Prométhéa, afin de convaincre des mécènes de 
rejoindre cette belle aventure et de soutenir la préservation de cet édi-
fice historique.

Vous l’aurez compris, notre vieille dame est le symbole de notre his-
toire, un héritage précieux de notre club. Aujourd’hui, il est temps de 
lui redonner toute sa gloire afin qu’elle continue de faire battre le cœur 
du Racing pour les décennies à venir. l

Martin Renchon,  
Directeur opérationnel 

LA TRIBUNE DU RACING :  
UN JOYAU HISTORIQUE

C’EST PARTI !!!

i n f r a s t r u c t u re s

NOUS DEVRIONS 
DÉMARRER LA 
PREMIÈRE PHASE 
DU PROJET AU 
PRINTEMPS DE 
CETTE ANNÉE 2025.

‘‘



METTEZ-NOUS AU DÉFI  
DE RÉALISER VOTRE PROJET PLV* !

* Promotion sur le Lieu de Vente

Laissez-vous
inspirer par nos
réalisations :

Présentoirs
Rayonnages
Vitrophanies
Déco vitrine
Théatralisation
Shop-in-shop
...
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UN AIR PLUS SAIN  
AU BORD DES TERRAINS
Le SPF Santé franchit une nouvelle étape dans la promotion d’un en-
vironnement plus sain. À partir du 1er janvier 2025, les abords de tous 
les terrains de sport deviendront officiellement non-fumeurs. 

Une initiative pour le bien-être de tous
Cette nouvelle mesure s’adresse autant aux joueurs qu’aux suppor-
ters, petits et grands, qui fréquentent régulièrement les installations 
du Royal Racing Club. En interdisant le tabac et vapoteuses autour des 
terrains, le club souhaite non seulement protéger les non-fumeurs des 
effets néfastes du tabagisme passif, mais également encourager des 
habitudes de vie plus saines, en particulier chez les jeunes, souvent 
influencés par les comportements des adultes.

Des zones dédiées aux fumeurs
Afin de trouver un équilibre entre les besoins des fumeurs et la volonté 
de préserver un environnement agréable pour tous, deux zones spéci-
fiques seront mises à disposition :

• La terrasse du clubhouse
• Les parkings

En limitant les lieux où fumer est autorisé, le club espère réduire l’im-
pact du tabac sur les installations sportives et leurs abords.

Une transition soutenue par la communauté
Le Royal Racing Club de Bruxelles compte sur la collaboration et la 
compréhension de tous pour assurer la réussite de cette transition. 
Des panneaux informatifs seront installés sur le site afin de guider les 
visiteurs et rappeler la nouvelle réglementation.

Cette initiative s’inscrit dans une démarche plus large du club visant 
à promouvoir le bien-être et à respecter les valeurs fondamentales du 
sport : santé, convivialité et respect. 

Un appel à la coopération
Le club tient à remercier ses membres et visiteurs pour leur soutien 
dans cette démarche et leur respect des nouvelles consignes. En-
semble, faisons du Royal Racing Club de Bruxelles un lieu où le sport et 
la santé vont de pair, pour le plus grand plaisir de tous les passionnés.

En route vers un environnement plus sain à partir de 2025 ! l

PARTENARIAT ENTRE LE CLUB  
DE HOCKEY ET DECATHLON :  
UNE NOUVELLE ORGANISATION
Depuis plusieurs années, notre club collabore avec Korok, marque 
spécialisée dans les équipements de hockey et appartenant au groupe 
Decathlon. Korok, via un pro shop implanté directement dans nos lo-
caux, offrait un accès privilégié à ses produits. Cependant, en raison 
de décisions stratégiques internes au groupe Decathlon, cette pré-
sence physique a été reconfigurée.

Malgré ces changements, le partenariat entre notre club et Decathlon 
demeure solide. Decathlon reste l’équipementier principal de notre 
club, garantissant à nos membres un accès à une large gamme de 
produits de qualité. La principale nouveauté est que l’ensemble des 
équipements est désormais accessible exclusivement en ligne.

Un partenariat renforcé
Ce changement reflète une évolution des pratiques modernes et nous 
permet de tirer parti des ressources d’un acteur majeur de l’équi-
pement sportif. En développant ce modèle, Decathlon et notre club 
renforcent leur collaboration, tout en garantissant la satisfaction des 
besoins des membres.

Pour une tenue de match

 Avoir personnalisé et commandé ta tenue

 Passer sa commande

  Venir chercher ta tenue au Racing,  
la livraison se fait UNIQUEMENT au club.

Pour des vêtements du Racing

 Avoir passé commande

 Passer sa commande

  Récupérer ta commande à domicile ou au point 
relais, selon le choix fait lors de la commande

Comment cela fonctionne ?

 Se rendre sur le site du Racing

 Aller dans l’onglet “shop”

  Arriver sur la page Racing du site Décathlon,  
propriétaire de la marque Korok

TEXTE ISMAËLA SOUSSI
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R-SIDE : Cet été, vous avez participé aux JO de Paris : Justine avec 
les Red Panthers, Emma et Mathilde avec les Bleues, l’équipe na-
tionale française. Participer aux Jeux olympiques a-t-il toujours été 
un rêve pour vous ?
Emma : Pour moi, participer aux JO a toujours été un rêve. Je me suis 
toujours dit que le but ultime pour un sportif, c’était de participer à 
cette compétition, la plus grande qui soit. Et c’est chose faite : j’ai réa-
lisé mon rêve, c’est incroyable.
Justine : Personnellement, ça a toujours été dans un coin de ma tête 
sans réelle conviction. C’est vraiment à partir de mes 17 ans que j’ai 
commencé à en rêver sérieusement. Ensuite, petit à petit, j’ai com-
mencé à croire que c’était possible. Mais c’est surtout après le tournoi 
qualificatif en janvier que j’ai vraiment réalisé que le rêve devenait ré-
alité.
Mathilde : Absolument. Avant même d’intégrer l’équipe de France, dès 
que j’ai su que les JO 2024 se tiendraient à Paris, ce rêve est apparu. 
Les Jeux olympiques, c’est le Graal sportif : j’ai toujours voulu y parti-
ciper et je continuerai à rêver d’y participer encore à l’avenir.

R-SIDE : Comment était l’atmosphère et l’ambiance au sein des 
Jeux, en tant que participantes ?
Emma : L’atmosphère était incroyable. Pour l’équipe de France fémi-
nine, c’était notre première participation olympique, donc on ne savait 
pas trop à quoi s’attendre. C’était une découverte totale et on n’a pas 
été déçues, ça, c’est sûr. On a vécu trois semaines hors du temps, où 
tout est mis en place pour nous permettre de performer au mieux.
Justine : Les premiers jours étaient super décontractés : on était 
comme des enfants en découvrant le village olympique. Puis, petit à 
petit, on est entrées dans un mode plus concentré. C’était tellement 
excitant, stressant et incroyable. C’est un mélange d’émotions que tu 
ressens : la première fois que tu vois les anneaux olympiques, que tu 
entres dans un stade ou que tu testes ton lit en carton, tout devient 
mémorable.
Mathilde : Avant tout, c’était une atmosphère inimaginable. J’aurais 
beau faire mille scénarios dans ma tête, la réalité des Jeux était en-
core au-delà de tout ça. Être entourée de sportifs d’élite décuplait nos 
forces et notre envie de nous dépasser. Et vivre mes premiers JO à 
domicile, c’était encore plus fou. Chaque détail était pensé pour nous 
mettre dans les meilleures conditions possibles : c’était tout simple-
ment parfait.

R-SIDE : Pouvez-vous chacune me donner un défi personnel auquel 
vous avez dû faire face pendant la compétition, et comment vous 
l’avez surmonté ?
Emma : Mon défi principal a été de gérer l’événement et les émotions. 
C’était une grande première pour moi, pour l’équipe. Quand tu sais que 
tu vas participer à un des plus grands événements sportifs, et en plus 
chez toi, tu sais que ça va être énorme, mais tu ne sais pas à quel point 
ni comment tu vas réagir. En France, avec le hockey, on n’a pas du tout 
l’habitude d’une telle médiatisation.
Justine : Mon plus grand défi a été mon sommeil ! Même si les som-
miers en carton ne me dérangeaient pas, les matelas étaient beaucoup 
trop durs pour mon dos. Les premières nuits ont été compliquées, et 
j’ai dû acheter un matelas pneumatique chez Décathlon pour amélio-
rer mon confort. Après ça, j’ai pu faire mes siestes presque tranquille-
ment, malgré le bruit que fait un matelas pneumatique quand on bouge 
beaucoup. Au niveau sportif, mon défi a été le deuxième shoot-out en 
petite finale, après avoir raté celui de la demi-finale deux jours avant. 

JO PARIS 2024
INTERVIEW CROISÉE

JUSTINE RASIR, EMMA PONTHIEU ET MATHILDE DUFFRENE

TEXTE ISMAËLA SOUSSI
PHOTOS ARBH
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J’ai dû surmonter ma déception et ma culpabilité pour retrouver le 
courage de retenter ma chance lors d’un match aussi important. Ce 
fut une expérience marquante, car maintenant, je sais comment mieux 
gérer la pression.
Mathilde : Sportivement, le défi a été d’être à la hauteur de l’événe-
ment. On était la « petite équipe » du tournoi : personne ne nous at-
tendait. Mon défi personnel était de montrer de quoi j’étais capable 
face aux meilleures équipes du monde. Ce n’était pas évident, mais j’ai 
quand même réussi à prouver certaines choses que je voulais mettre 
en avant.

R-SIDE : Est-ce que votre participation aux JO a impacté votre car-
rière en équipe nationale ? Si oui, comment ?
Emma : Je ne sais pas si cela a impacté ma carrière personnelle, car je 
joue dans l’équipe nationale depuis plusieurs années. Mais ce qui est 
sûr, c’est que ça a marqué l’équipe et le collectif. Vivre une expérience 
aussi intense avec des coéquipières que je connais depuis des années, 
c’est inoubliable. On est désormais liées pour toujours.
Justine : Enormément ! Déjà grâce à toute la préparation que cela a 
nécessité. J’ai beaucoup progressé physiquement et mentalement, et 
je ne suis plus tout à fait la même joueuse qu’il y a un an ou deux. Cette 
année olympique m’a poussée dans mes retranchements et a posé les 
bases solides pour la suite de ma carrière.
Mathilde : Pas particulièrement. Mais cela m’a donné encore plus envie 
de me dépasser à l’avenir pour revivre des moments aussi incroyables.

R-SIDE : Si vous deviez raconter un moment fort de vos JO, lequel 
serait-ce ?
Emma : Mon moment marquant, c’est l’entrée sur le terrain pour notre 
premier match, à 20h, contre les Pays-Bas. On savait qu’on affrontait 
les meilleures (championnes olympiques, du monde et d’Europe). Mais 
surtout, on se demandait : est-ce que le public français sera là pour 
nous ? Et là, en entrant sur le terrain, on découvre un stade plein, et 
presque tout le monde est là pour nous soutenir. C’était magique. J’en 
ai encore des frissons.
Justine : C’est difficile de choisir un seul moment parmi tant d’émo-
tions. Mais si je devais en retenir un, ce serait sans doute notre premier 
match contre la Chine. Pendant l’échauffement, les quelques sup-
porters déjà présents faisaient autant de bruit que s’ils étaient mille. 
On s’est toutes regardées avec des étoiles dans les yeux. Et bien sûr, 
chanter l’hymne national pour la première fois dans le stade, avec les 
larmes aux yeux, reste inoubliable.
Mathilde : Mon moment fort ? Le premier match contre les Pays-Bas. 
Entendre les supporters nous encourager et voir ma famille et mes 
proches dans les tribunes, au milieu de 10 000 personnes… c’était in-
descriptible, un moment unique.

TEXTE ISMAËLA SOUSSI
PHOTOS ARBH

en haut: Emma Ponthieu (face à Justine Rasir) 
au centre : Justine Rasir 

en bas : Mathilde Duffrene
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R-SIDE : Philippe Fossé, après avoir fait connaissance avec le Ra-
cing en 2000 et géré de 2007 à 2012 l’académie de tennis aux côtés 
de Patrick et Marco, c’est un peu un retour aux sources pour toi en 
rejoignant aujourd’hui le club. Pour ceux qui ne te connaissent pas 
encore, peux-tu te présenter en quelques mots ?
Philippe Fossé : Je suis né en 1972, et j’ai fait des études de kinésithé-
rapie. Je travaille en cardio-pneumologie, médecine interne et soins 
intensifs. J’ai également étudié l’immobilier et créé une agence spor-
tive spécialisée dans les interclubs TIA. Par ailleurs, je suis respon-
sable d’un site de bande dessinée, www.mondobd.com. En parallèle, 
je suis professeur de tennis depuis 1995 et joueur de Padel depuis six 
ans, avec un meilleur classement de 16ème Belge dans la catégorie 
1000 (il y a quelques années Smile-Wink.

R-SIDE : Quelles sont tes forces et faiblesses en tant que joueur ?
Philippe Fossé : Mes points forts : Je suis un joueur de droite (droitier) 
avec une bonne vision du jeu, une excellente vista, une technique solide 
et une main précise.
Mes points faibles : Disons que la rapidité et l’explosivité ont un peu 
diminué avec l’âge… (merci la vieillesse !)

R-SIDE : Le Padel, qu’est-ce qui est essentiel dans ce sport ?
Philippe Fossé : Au Padel, il est fondamental de bien communiquer 
avec son partenaire, de choisir le bon coup au bon moment et, surtout, 
de ne pas rater. C’est un jeu d’équipe avant tout, et la coordination est 
clé.

R-SIDE : Et qu’est-ce qui différencie le Padel du tennis ?
Philippe Fossé : Au Padel, on joue systématiquement en double. C’est 
un jeu plus en finesse, moins rythmé que le tennis. On n’est pas obligé 
de maintenir un rythme soutenu, et l’interaction avec les vitres rend le 
jeu encore plus intéressant et amusant.

R-SIDE : Que t’apporte le Padel ?
Philippe Fossé : Le Padel me permet de continuer à pratiquer un sport 
de raquette à un bon niveau. Étant fragile du dos, le fait qu’il n’y ait pas 

de service par le haut est un réel avantage. Ce sport m’a également 
permis de rencontrer de nouvelles personnes et de me faire des amis.

R-SIDE : Quels sont tes objectifs en Padel ?
Philippe Fossé : Mon objectif est de revenir P1000 et de refaire partie 
de l’équipe nationale pour représenter la Belgique. Mais avant tout, je 
veux m’amuser et profiter du jeu.

R-SIDE : Enfin, quel joueur de Padel t’inspire le plus ?
Philippe Fossé : Je dirais que Chigotto est le joueur que j’essaie d’imi-
ter, il a un jeu que j’admire énormément ! Smile
Philippe, merci beaucoup pour cette présentation. Nous sommes ra-
vis de te retrouver au Racing et avons hâte de suivre tes résultats au 
Padel !

PHILIPPE FOSSÉ, 
BIENVENUE AU 
RACING !
UN RETOUR
AUX SOURCES

à gauche : Mathias Thys
à droite : Philippe Fossé

TEXTE ANTOINE MERCIER

C’EST UN JEU 
D’ÉQUIPE AVANT 
TOUT, ET LA 
COORDINATION  
EST CLÉ.

‘‘
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Il y a tout juste un an, une nouvelle équipe nationale de tennis a 
vu le jour au Racing. En peu de temps, elle a su se distinguer 
par son énergie, sa motivation et son esprit d’équipe. Composée 
de joueurs passionnés et déterminés à défendre les couleurs du 
club, l’équipe a marqué les esprits dès ses premiers matchs.

Dès le début de la saison, l’équipe a réussi à créer une ambiance in-
croyable, favorisant la cohésion avec ses membres. Cette dynamique 
collective a porté ses fruits, puisque, malgré un parcours qui s’est mal-
heureusement arrêté en quart de finale, l’équipe a brillamment termi-
né à la première place de sa poule. Un exploit dont elle peut être fière !

Objectifs de l’année prochaine : Maintien et progression
Pour l’année à venir, l’objectif est clair : maintenir l’équipe en place 
tout en cherchant à améliorer les performances. L’ambition est de 
continuer sur cette lancée et dépasser les résultats de cette première 
saison. À long terme, l’objectif est de faire progresser l’équipe en mon-
tant de division et d’intégrer de jeunes joueurs issus de l’école de ten-
nis du club, afin de renforcer le vivier de talents.

Renforcer l’engouement autour du tennis au Racing
Au-delà des résultats sportifs, il est essentiel de renforcer l’engoue-
ment autour de cette équipe et de toutes les autres équipes du club. 
L’ambiance autour du tennis cette année a été exceptionnelle, mais 
il est important de continuer à entretenir et à développer cette dyna-
mique. Le Racing a la chance d’avoir une atmosphère unique, et il faut 
en profiter.

La communication : Un axe de progrès
Si l’équipe a accompli beaucoup de choses en un an, il reste encore 
des domaines à améliorer. La communication, notamment, est un axe 
sur lequel il sera nécessaire de progresser. Pour la saison à venir, des 
efforts seront faits pour renforcer la visibilité de l’équipe et l’implication 
des supporters, afin d’assurer une ambiance encore plus chaleureuse 
et fédératrice autour du tennis au Racing.

Avec un tel potentiel et une équipe déjà si soudée, l’avenir de cette nou-
velle équipe nationale de tennis s’annonce radieux. Le Racing a hâte de 
commencer la saison à venir, et tout laisse à penser que les prochains 
mois seront encore plus passionnants ! l

UNE NOUVELLE ÉQUIPE NATIONALE DE TENNIS 
AU RACING : UN DÉBUT PROMETTEUR !

TEXTE ANTOINE MERCIER

t e n n i s

LES JOUEURS DE L’ÉQUIPE

1. NICO DE PLAEN B-15.4 (80) 
2. NOAH VAN VARENBERGH B-15.4 (116) 
3. ELLIOTT HESBEEN B-15.2 (160)
4. MARTIN DE PLAEN B-15.2 (244)
5. PAUL ANTOINE PELZER B-15.2 (266) 
6. DEREK RALET B-15.1 (393)
7. ARTHUR CLAEYS B-15.1 (440) 
8. PHILIPPE FOSSÉ B-4/6
9. THOMAS LHOAS B-4/6
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R-SIDE : Aujourd’hui, j’aimerais revenir sur vos carrières en équipe 
nationale, qui ont pris fin après les JO de Paris. Annoncer vos dé-
parts, après 18 ans et 10 ans au sein des Red Lions, n’a pas dû être 
facile. Qu’avez-vous ressenti à ce moment-là ? 
Cédric : C’est effectivement une étape importante dans ma vie. J’ai 
beaucoup donné à cette équipe, et elle me l’a rendu au centuple. C’est 
un sentiment difficile à décrire car ambivalent : j’étais à la fois triste et 
heureux de mettre un terme à ma carrière. Je le suis d’ailleurs encore 
un peu aujourd’hui. Après, cette décision ne s’est pas prise du jour au 
lendemain. Je savais depuis longtemps que les JO de Paris seraient 
mon dernier tournoi, et je m’y étais préparé mentalement. Ce que je 
retiens aujourd’hui, ce sont tous les messages que j’ai reçus de ma 
famille, de mes amis et de nos supporters.
Tanguy : Cette décision a mûri progressivement. J’ai toujours tout don-
né pour faire partie de l’équipe nationale et j’avais dit que je continue-
rais tant que l’envie, la passion et le plaisir seraient présents. Mal-
heureusement, j’ai ressenti le besoin de prendre mes distances, pour 
diverses raisons. L’énergie que cela demande est immense, et c’est en 
grande partie pour cela que j’ai pris cette décision. La passion reste 
intacte, mais aujourd’hui, j’ai un petit garçon et des projets qui ne sont 
pas compatibles avec cette vie.

R-SIDE : En tant que joueur national, vous avez dû relever de nom-
breux défis. Quel a été LE défi de votre carrière ?
Cédric : Au-delà des résultats, mon plus grand défi a été ma longévi-
té. J’ai toujours donné le meilleur de moi-même pour atteindre mon 
plein potentiel et apporter une plus-value à l’équipe. J’ai cherché à 
être constant, à travailler dur, surtout dans les moments où personne 
ne regardait. Cette philosophie, je la garde encore aujourd’hui avec le 
Racing, et j’espère transmettre une partie de mon expérience aux plus 
jeunes.
Tanguy : Mon défi a été de me projeter pour devenir joueur de hockey 
professionnel. Humainement, mentalement, et surtout sportivement, 
c’est une ambition difficile. Mais pour moi, ça a été une révélation. J’ai 
pris énormément de plaisir à m’entraîner et à me surpasser. Avec du 
recul, j’ai tellement appris sur moi-même et pu évoluer en tant qu’être 

h o c k e y

RETRAITE 
INTERNATIONALE
INTERVIEW CROISÉE

CÉDRIC CHARLIER  
ET TANGUY COSYNS

TEXTE ISMAËLA SOUSSI
PHOTOS ARBH ET PHDPH.COM

Cédric Charlier - JO Tokyo 2020
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humain. Je suis extrêmement reconnaissant envers les personnes qui 
ont contribué à mon parcours, et je regarde mon parcours avec fierté.

R-SIDE : Après avoir vécu plusieurs championnats et JO, pen-
sez-vous que vos carrières ont influencé le hockey belge ? Si oui, 
comment ?
Cédric : Je ne pense pas avoir influencé le hockey belge individuelle-
ment. En revanche, je crois que j’ai contribué, avec d’autres joueurs 
de ma génération, à l’essor du hockey belge tel qu’on le connaît au-
jourd’hui. Nous sommes arrivés à un moment charnière, grâce no-
tamment au programme “Be Gold” mis en place par le comité olym-
pique, qui nous a beaucoup aidés. Un moment clé pour moi a été notre 
prise de position envers la fédération en 2015. Après un championnat 
d’Europe raté, nous avons exigé des changements et demandé Shane 
McLeod comme coach principal. Sans cette révolte et cette envie de 
prendre notre destin en main, nos succès n’auraient probablement pas 
été aussi grands. Enfin, j’espère avoir inspiré d’autres à croire en leurs 
rêves.

Tanguy : À une petite échelle, oui, mais ce n’est pas ce qui est impor-
tant pour moi. J’ai toujours cherché à faire les choses le mieux possible 
et, tant qu’on se souvient de moi comme d’une personne bienveillante, 
ça me suffit.

R-SIDE : Si vous deviez retenir un moment fort de votre carrière, 
lequel serait-ce ? Pouvez-vous nous le raconter ?
Cédric : Il y en a beaucoup, mais je dirais le titre olympique. C’est 
l’aboutissement d’une vie sportive, et nous avons écrit l’histoire ce 
jour-là. Jamais une équipe n’avait réalisé le triplé Championnat du 
Monde, Championnat d’Europe, et Jeux Olympiques d’affilée. Ce sera 
gravé à jamais. Je garde aussi des souvenirs incroyables comme notre 
première médaille à Rio, le retour triomphal à la Grand Place, ou en-
core les célébrations au Racing.
Tanguy : Pour moi, le moment fort, c’est le podium à Rio. Les émotions 
étaient tellement intenses que je n’ai pas pu les contenir. Jouer pour 
les Red Lions n’était pas mon rêve initial, mais c’est devenu un objectif 
vers mes 19 ans. Après les JO de 2016, j’ai réalisé l’importance de cette 
médaille dans les yeux de mes proches.

R-SIDE : Maintenant que vos carrières en équipe nationale sont ter-
minées, quels sont vos projets à venir ?
Cédric : J’ai plusieurs projets en cours. Je donne des conférences en 
entreprise sur notre parcours et nos valeurs d’équipe gagnante. J’or-
ganise également des voyages pour les membres du Racing. Je suis 
aussi à la recherche d’opportunités dans l’événementiel, idéalement 
sportif.
Tanguy : J’ai obtenu mon diplôme de coach DH et je suis entraîneur 
des U16B1 au Racing. Je suis aussi consultant et coach adjoint des U18 
Boys Belgium pour la Coupe d’Europe 2025. J’espère également par-
ticiper à la Indian Hockey League. Enfin, je souhaite profiter de ma fa-
mille et voyager davantage, comme nous l’avons fait au Canada cet été.

R-SIDE : Quels sont, selon vous, les jeunes joueurs à suivre de près ?
Cédric : Il y a énormément de talents parmi les jeunes. Roman Duvekot 
et Hugo Labouchère, par exemple, sont prometteurs. Je trouve aussi 
Balthazar d’Uccle Sport et Victor Foubert très intéressants. J’espère 
que des jeunes du Racing intégreront bientôt l’équipe nationale.
Tanguy : Mathias François, du Racing, est actuellement le meilleur U18 
belge. Charlie Langendries, du Watducks, est aussi un joueur à sur-
veiller.

R-SIDE : Pour finir, quel conseil donneriez-vous aux jeunes qui 
rêvent d’intégrer l’équipe nationale ?
Cédric : Avant tout, prenez du plaisir à jouer. Intéressez-vous à vos 
coéquipiers, soyez curieux, et écoutez vos entraîneurs. Assistez à des 
matchs de haut niveau pour vous inspirer.
Tanguy : Intégrer l’équipe nationale demande une énorme force men-
tale. Profitez des moments sur le terrain, soyez persévérants et, sur-
tout, restez vous-mêmes.

Merci beaucoup, Cédric et Tanguy, pour votre temps et vos réponses 
inspirantes. Bonne continuation à vous deux !

h o c k e y

Tanguy Cosyns - World Cup La Haye 2014
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LIFE MAY GIVE YOU 
A CACTUS BUT YOU 
DON’T HAVE TO SIT 
ON IT !

GILLES VAN DER SPEK

‘‘



2 1Le 26 septembre dernier, notre club a perdu bien plus qu’un 
membre : nous avons perdu un ami, un modèle, et un 
homme dont les valeurs résonneront encore longtemps 
parmi nous. Gilles Van der Spek a marqué ceux qui ont 
croisé sa route par sa passion, sa résilience, et sa vision 
unique de la vie, qu’il a su transmettre à travers son enga-

gement pour le «Profitivisme».

Le Profitivisme, c’est une philosophie que Gilles portrait avec courage 
et générosité, en donnant vie à l’ASBL du même nom. Face à l’épreuve 
du cancer, Gilles n’a jamais cédé au découragement ou à l’amertume. 
Au contraire, il a choisi de transformer cette lutte en une opportunité 
de vivre pleinement, d’inspirer, et de rassembler. Le Profitivisme, tel 
qu’il le définissait, consiste à profiter de chaque instant, à chercher le 
positif même dans les situations les plus difficiles, et à partager cette 
énergie avec les autres.

Cette philosophie n’est pas qu’un slogan : Gilles en était la plus belle 
incarnation. Même lorsque la maladie pesait lourd, il continuait à orga-
niser des moments de partage, des rassemblements autour de simples 
plaisirs, comme un apéro improvisé, une sortie en vélo et tant d’autres. 
Ces instants étaient bien plus que des parenthèses de légèreté : ils 
étaient un rappel que, malgré les défis, la vie mérite d’être célébrée.

Bien que sa carrière dans l’hôtellerie l’ait conduit aux quatre coins du 
monde, Gilles avait trouvé au sein de notre club un lieu où il incar-
nait pleinement l’esprit de dépassement de soi et de camaraderie. 
Son enthousiasme communicatif et sa générosité rassemblaient na-
turellement ceux qui avaient la chance de croiser sa route. Mais c’est 
peut-être à travers ses engagements personnels qu’il nous laisse le 
plus grand héritage. L’ASBL Profitivisme est aujourd’hui un lieu où son 
message continue de vivre : une invitation à regarder au-delà des dif-
ficultés, à savourer chaque moment et à se rappeler que, même dans 
l’adversité, il est possible de trouver des raisons de sourire.

Gilles était l’un de mes grands amis depuis plus de 30 ans, et à titre 
personnel, je voudrais partager avec vous deux souvenirs marquants 
et récents. 

Le premier remonte à ce week-end de juin, où, avec son frère Carl-Eric, 
nous avons pédalé ensemble sur les routes du col de la Joux Plane. 
Gilles était parrain des Cyclos du Cœur pour l’édition 2024, et malgré 
la fatigue et la douleur, il pédalait avec un sourire lumineux. Chaque 
encouragement, chaque sollicitation recevait une réponse joyeuse et 

LE PROFITIVISME 
A PERDU SON 
FONDATEUR GILLES 
VAN DER SPEK
UN AMI, UN MEMBRE
DU CLUB ET UN EXEMPLE
POUR NOUS TOUS

h o m m a g e



2 2

T i t re

généreuse, comme si, malgré tout, il n’y avait rien de plus important 
que de vivre pleinement cet instant. Arrivés au sommet, l’émotion était 
si forte que nous avons tous laissé couler nos larmes.

Gilles, une fois de plus, nous montrait qu’il ne s’agissait pas seulement 
d’atteindre un objectif, mais de savourer le chemin parcouru.

Le second souvenir, plus intime, remonte à ce malheureux dimanche 
15 septembre contre le Watducks. Lorsque j’ai pris cette balle de plein 
fouet dans le visage. 

Allongé au sol, blessé et submergé par l’émotion, mes pensées se 
sont immédiatement tournées vers Gilles. Je savais qu’il traversait une 
douleur bien plus grande que la mienne, et pourtant, il trouvait encore 
la force de sourire, de rassembler ses proches et de célébrer la vie. Ce 
jour-là, je me suis rendu compte à quel point Gilles incarnait la défini-
tion de la résilience.

Son combat contre le cancer a duré des années, mais Gilles n’a jamais 
laissé la maladie définir qui il était. Il a transformé cette épreuve en 
une opportunité d’inspirer, de transmettre, et de faire comprendre aux 
autres que chaque instant compte.

Aujourd’hui, alors que nous pleurons tous sa disparition, je crois que 
le plus bel hommage que nous puissions lui rendre est de faire vivre 
son message. Nous pouvons, à notre manière, être des «profitivistes» 
en honorant ses valeurs : profiter des moments simples, cultiver la 
résilience et partager notre énergie avec les autres.

Pour ceux qui souhaitent en savoir plus, je vous invite à 
visiter le site : profitivisme.org 

C’est une porte ouverte sur l’héritage de Gilles et une manière de 
continuer à faire rayonner sa philosophie pas seulement dans les murs 
de notre beau club.

En ces moments difficiles, nos pensées les plus sincères vont à sa fa-
mille : Jean et Brigitte, ses parents, Marie-Pierre, sa sœur, et Carl-
Eric, son frère. Ils l’ont accompagné avec une force et une présence 
exemplaire. 

Gilles, ton absence laissera un vide immense, mais ton exemple reste 
une source d’inspiration. Tu nous as montré qu’au-delà des épreuves, 
il est toujours possible de vivre avec intensité et générosité. Le club est 
fier de pouvoir véhiculer tes valeurs qui sont aujourd’hui les nôtres. l

RIDE ON, GILLES.
ET MERCI POUR TOUT.

Juna 
Jonathan Beckers

IL A TRANSFORMÉ 
CETTE ÉPREUVE EN 
UNE OPPORTUNITÉ 
POUR FAIRE 
COMPRENDRE  
AUX AUTRES QUE 
CHAQUE INSTANT 
COMPTE.

‘‘

h o m m a g e

de gauche à droite : Charles Masset, Carl Eric Van der Spek,  
Gilles Van der Spek, Juna Beckers et Xavier Troessaert
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Le Royal Racing Club de Bruxelles, fidèle à son projet spor-
tif, met un point d’honneur à promouvoir les jeunes talents 
et à les accompagner vers l’équipe première. Cette saison, 
plusieurs jeunes joueurs et joueuses font leurs premiers 
pas en Division Honneur (DH), marquant une étape im-
portante dans leur parcours sportif. Parmi eux, Mathias 

François a rejoint l’équipe masculine la saison passée, et cette année, 
d’autres jeunes talents suivent également ce chemin, apportant de 
nouvelles promesses pour l’avenir.

En équipe masculine, des joueurs comme Sam Winners, Luka De Mes-
maeker, Louis Cattoir, Tao Cousin et Martin Elias insufflent un vent 
de fraîcheur à l’équipe première. Ces jeunes talents, au-delà de leurs 
compétences techniques et physiques, apportent également une ex-
cellente mentalité et incarnent parfaitement l’esprit du club. Ils béné-
ficient de l’accompagnement de joueurs expérimentés ayant évolué au 
plus haut niveau, qui les aident à franchir ce cap important en DH. Le 
Racing suit de près leur évolution ainsi que celle d’autres joueurs de 
cette génération et des générations futures, convaincu de leur potentiel 
pour jouer un rôle clé dans l’équipe première dans les années à venir.

Chez les Dames, Lou Cousin, Emilie Van Doorslaer, Maëlle Willocq et 
Emma Defahy rejoignent également l’équipe première, avec un enca-
drement similaire pour les aider à progresser et s’imposer à ce niveau 
d’excellence. Le Racing leur offre une plateforme idéale pour leur dé-
veloppement, en leur garantissant un suivi personnalisé et de qualité. 
Nous leur souhaitons beaucoup de succès dans leurs compétitions 
jeunes et dans leurs premiers pas en Division Honneur, avec l’ambition 
de les voir briller au plus haut niveau national.

Un encadrement passionné et compétent
Le travail de Linda Haussener, responsable Performance de notre 
école des jeunes, est essentiel au succès de ce projet. Grâce à son 
expertise et à son engagement, elle crée un environnement propice 
à l’épanouissement des jeunes athlètes. Par ailleurs, Thibault Cornil-
lie, qui accompagne avec passion l’équipe des U19Boys et l’équipe DH 
en tant qu’assistant-coach, suit cette génération depuis des années et 
leur propose un accompagnement sur mesure pour les préparer aux 
exigences du haut niveau. Leur rôle est déterminant pour garantir une 
transition réussie vers l’équipe première.

Un club tourné vers l’avenir
Le Racing Club de Bruxelles n’est pas seulement un club de hockey, 
c’est un véritable centre de formation où les jeunes peuvent s’épanouir 
et se préparer à évoluer dans le monde du sport de haut niveau. L’ob-
jectif est de construire une équipe première solide et pérenne, com-
posée de joueurs et de joueuses formés au sein du club, capables 
de représenter fièrement le Racing sur la scène nationale. Ce projet 
est soutenu par un staff technique et sportif compétent, composé de 
joueurs expérimentés et d’entraîneurs passionnés, qui accompagnent 
les jeunes talents à chaque étape de leur progression. Nous leur sou-
haitons beaucoup de succès dans leurs compétitions jeunes et dans 
leurs premiers pas en Division Honneur, convaincus qu’ils continue-
ront à porter haut les couleurs du Racing dans les années à venir. l

Lucas de Mot 
Directeur technique hockey

L’INTÉGRATION DES 
JEUNES TALENTS 
EN DIVISION 
HONNEUR
UN PROJET AMBITIEUX
POUR L’AVENIR

Mathias François
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Linda Haussener  
et Clément Jacquier

Martin Elias 
gardien espoir

au centre : Tao Cousin, Louis Cattoir  
et Luka De Mesmaeker

h o c k e y



Composez le séjour linguistique qui vous convient en choisissant la date
et la destination. Nous proposons des programmes encadrés à partir de 7
ans, mais aussi un programme pour les 50+. Nos cours flexibles
commencent tous les lundis et conviennent à tous les niveaux. Ils sont
adaptés à votre profil : que vous souhaitiez apprendre une langue de
manière ludique, faire une seconde rhéto ou vous concentrer sur votre
carrière, EF propose une formule adéquate. Pour les jeunes plus sportifs,
nous proposons également des camps linguistiques où ils peuvent
apprendre une langue tout en pratiquant leur sport préféré, comme le
football, l'équitation ou le tennis.

Découvrez le monde et apprenez une
langue tout en vous amusant avec EF !

Apprenez une langue à l'étranger dans l'un de nos campus
internationaux. Nos séjours linguistiques, d'une durée flexible, sont
personnalisables en fonction de vos objectifs et besoins. Nous vous
garantissons des progrès en langue et des amis venant de plus de 100
pays.

Partez à l’aventure à l'étranger en choisissant l'un de nos 50 campus
répartis dans 20 pays. Nous proposons des formules tout compris (cours,
hébergement, repas, activités, diplôme) pour que vous profitiez
pleinement de votre expérience.

Scannez pour recevoir 
une brochure gratuite !

LE CERCLE
DU RRCB

D Î N E R S ,  C O N F É R E N C E S ,  N E T W O R K I N G

Lunch conférence + Super Sunday
Soutenir nos équipes premières est important ! C’est pourquoi
nous proposons un lunch afin de nous réunir et d’aller encourager
nos équipes DH.

16/03/2025

Envie d’en savoir plus ? 
Contactez-nous ! 

communication@royalracing1891.be

Prochain événement
PROCHAIN ÉVÉNEMENT

16/03/2025
Lunch conférence + Super Sunday

Soutenir nos équipes premières est important !  
C’est pourquoi nous proposons un lunch afin de nous réunir et d’aller encourager nos équipes DH.

ENVIE D’EN SAVOIR PLUS ?   CONTACTEZ-NOUS !
communication@royalracing1891.be
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Le Comité Tennis a récemment organisé la première édi-
tion des Racing Tennis Awards, un événement qui a réu-
ni joueurs, entraîneurs, familles et staff afin de célébrer 
les performances de l’année écoulée. Cette soirée visait à 
mettre en lumière les réalisations individuelles et collec-
tives des membres du club, en valorisant non seulement 

les résultats sportifs, mais aussi les qualités humaines et l’engage-
ment de chacun. 

Des prix prestigieux décernés
Les Racing Tennis Awards ont permis de récompenser les perfor-
mances exceptionnelles dans plusieurs catégories :

Les performances collectives n’ont pas été oubliées, avec plusieurs 
équipes honorées pour leurs succès :

  D40.3 CHAMPIONNES DU BRABANT & INTER-RÉGIONS

  M4J R4 CHAMPIONS DU BRABANT & INTER-RÉGIONS

  M6 CHAMPIONS DU BRABANT & INTER-RÉGIONS

  F11 R3 VICE-CHAMPIONNES DU BRABANT

  G15 R3 VICE-CHAMPIONS DU BRABANT

  M35.3  VICE-CHAMPIONS DU BRABANT  
VICE-CHAMPIONS INTER-RÉGIONS

  M50.2  VICE-CHAMPIONS DU BRABANT  
VICE-CHAMPIONS INTER-RÉGIONS

  M4  VICE-CHAMPIONS DU BRABANT  
VICE-CHAMPIONS INTER-RÉGIONS

  JEUNES VICE-CHAMPIONS DU BRABANT (CHALLENGE 12M)  
MIXTE 7

Une ambiance conviviale et festive
Les familles et les invités ont pu profiter d’une ambiance conviviale et 
festive, agrémentée d’un excellent buffet.

Un avenir prometteur pour les Racing Tennis Awards
Le succès de cette première édition augure un avenir radieux pour les 
Racing Tennis Awards. L’événement pourrait devenir un rendez-vous 
annuel incontournable, permettant de célébrer les performances ex-
ceptionnelles des joueurs et des équipes. L’équipe organisatrice a 
d’ores et déjà annoncé son intention d’élargir les catégories de récom-
penses pour les futures éditions.

Alors, rendez-vous l’année prochaine ! l

Le Comité Tennis

LES RACING TENNIS 
AWARDS 2024
UNE PREMIÈRE ÉDITION
RÉUSSIE

LES LAURÉATS

Meilleure joueuse de l’année : Gisèle VIAENE,  
victorieuse du critérium en U9 grade 3.

Meilleur joueur de l’année : David ALONSO,  
lauréat du critérium en G13 grade 2.

Joueur ayant joué le plus de matches : Matteo GUIDI,  
avec 76 matches disputés.

Meilleure progression : Quentin BASTOGNE,  
qui a gagné 11 classements, passant de C30.6 à C15.1.
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Alu+

Système de douche
BD583XGAlu+

Durabilité  
par la conception

En exposition et en stock chez  
Facq, STG et Van Marcke  
près de chez vous


